
 八王子市生涯学習審議会会議録 （要点筆記） 
会 議 名 平成 25年 5月 八王子市生涯学習審議会 

日 時 平成 25年 5月 28日（火） 午後 7時 00分～8時 00分 

場 所 八王子市生涯学習センター 第 2学習室 

出
席
者
氏
名 

委 員 浅野 里惠子、大神田 久、大橋 道代、加藤 一詞、粂田 孝子、 

炭谷 晃男、堀内 進一、三浦 眞一、松村 洋子、山崎 恵子 

事 務 局 宮木生涯学習総務課長、鶴田主任、  

新井学習支援課長、田代主査 

欠 席 者 氏 名 小林正博、瀬沼克彰 

議 事 案 件 ≪報告事項≫ 

１ 教育委員会定例会における関連事項について 

２ 平成２５年度都市社連協定期総会について 

 ≪議  題≫ 

１ 平成２５年度都市社連協第３ブロック研修会の開催について 

２ 現役世代に対する生涯学習の支援のあり方について 

配 付 資 料 名 ・現役世代に対する生涯学習の支援のあり方について（答申）(案) 

・平成２５年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会定期総会資料 

 ・らいぶらりぃ №114 

・八王子市史研究 第 3号  

会 議 の 内 容 １．開  会     三浦会長 

２．定足数の確認   出席者１０名、会議の成立を確認 

３．会議録署名委員  粂田委員を指名 

４．議  事 

≪報告事項≫  

（1）教育委員会定例会における関連事項について 

  教育委員会定例会の議事案件の中から生涯学習関連事項について報告（会議次第

2ページ参照）             報告：生涯学習総務課長 

 

（2）平成 25年度都市社連協定期総会について 

                      報告：事務局 鶴田主任 

 

 【質疑応答】 

（なし） 

 



  ≪議事案件≫ 

（1）平成２５年度都市社連協第３ブロック研修会の開催について 

                         説明者：鶴田主査 

 

 本市は本年度、東京都市町村社会教育委員連絡協議会第 3ブロックの幹事市となり、 

ブロック研修会を行うこととなるが、この日程と場所について本年 9月 21日に生涯学

習センター視聴覚室にて行ことについて承認を求める。生涯学習審議会が 7月に委員

改選を迎えるため、研修内容については事務局と改選後の委員の協議のうえ決定する。 

 

三浦会長   研修の内容については、改選後の第３期生涯学習審議会にて決める

こととなるが、秋に向けて日時や場所は先に決めておく必要がある。

日時と場所について議案の通り決定してよろしいか。 

（一 同）  異議なし。 

 

（2） 現役世代に対する生涯学習支援のあり方について 

 配布資料の補足説明 

                         説明者：田代主査 

資料：現役世代に対する生涯学習の支援のあり方について（答申）(案) 

・前回の審議会で指摘のあった箇所について訂正を加え、答申案の第２稿として提示

する。 

 

 三浦会長   本日が第２期の生涯学習審議会の任期内の最終回となる。答申案に

ついて、この内容で承認されれば、事務局にて形式を整え、生涯学

習スポーツ部長に答申する。もし内容に大きな修正があれば、修正

については会長・副会長に一任してもらい、事務局と調整の上、最

終の文書とする。まず項目ごとに意見をいただきたい。「１ はじめ

に」の箇所に意見は。 

（意見なし） 

三浦会長   次に「２ 現状と課題」について意見は。 

炭谷副会長  ２ページ目の課題の④「現役世代が求めている、生涯学習で学ん

だ成果に対する評価をあらわす制度がない。」の意味合いは。 

学習支援会長 前回の審議会で指摘のあった、学習成果を記録するジョブカードや

認定制度のことを指している。 

 炭谷副会長  内容に異論はないが、文章を一見して、何を指しているかがわかり

づらいかもしれない。 

 三浦会長   次に「３ 今後の講座実施の方向性について」（１）講座の企画につ

いてはどうか。 

（意見なし） 

 三浦会長   （２）講座実施時間についてはどうか。 

 粂田委員   受講者の参加しやすい時間帯に関する記述に関して、答申に添付し

た資料統計では違いが見られず、説得力に欠けるかもしれない。 

 三浦会長   ここは統計から出た記述ではなく、会議上で委員から出た意見を反

映したということだろう。次に（３）講座の内容についてはどうか。 

（意見なし） 



 三浦会長   （４）講座の周知・申し込みについてはどうか。 

（意見なし） 

三浦会長   （５）学習成果の評価及び成果発表の場の提供についてはどうか。 

（意見なし） 

 三浦会長   「４ おわりに」についてはどうか。 

（意見なし） 

 三浦会長   では、各項目ではなく、全体に関する意見は。 

 山崎委員   「現役世代」の定義づけについて、最終案を読むと就業者向けの意

味合いが強く、子育て世代の母親などの意味合いが抜けている。校

正を重ねるうちに、記述が欠落したようだ。 

 浅野委員   討議もされていたし、最初の案には記述もあった。 

 山崎委員   子育て世代に対する支援の要素も加えたほうがよい。 

 田代主査   「現役世代」は就労者だけでなく、若い世代全般を含む意図だ。 

 学習支援課長 時間や距離など、物理的に参加しづらい人たちへの議論に集中して

しまったきらいがある。 

 三浦会長   委員の総意として、子育て世代に対する支援に関する記述が必要と

判断するがどうか。現にこの施設には子供を預かるシステムができ

ていると思うが。 

 学習支援課長 現状で子供を預かる仕組みがある。 

 三浦会長   では、会長・副会長に一任となるが、答申案にこれらに関する修正

を加えることとする。本日が任期中最後の会議となるため、修正稿

については会長・副会長が責任をもって点検し、生涯学習スポーツ

部長に答申する。本日の会議は以上をもって終了とするが、今回

が第２期生涯学習審議会の任期中最後の会議となる。委員の皆様は

長い期間大変お疲れ様でした。 

 

５．閉  会（午後８時００分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



上会議録は事実に相違するところがないことを認め、下に署名する。 

 

 

 

 

  八王子市生涯学習審議会会長 

 

 

 

  八王子市生涯学習審議会委員 

 

 

 

 

 

 


